
Discours Cécile Helle  samedi 16 novembre 2019 – Lancement de la 
campagne municipale 15 et 22 mars 2020 Avignon, notre cœur, notre force 

« Comme vous l’avez sûrement compris, j’ai décidé d’être candidate aux 
élections municipales des 15 et 22 mars prochains. 

Je sais que les impatiences étaient nombreuses, que les questionnements se 
faisaient de plus en plus pressants ; je lisais aussi dans le regard de certains 
d’entre vous les inquiétudes au cas où ma décision aurait été autre. 

Il était donc temps de rendre publique mon choix et d’en expliquer les 
raisons. 

La première raison, c’est qu’il m’est apparu comme une évidence que la 
transformation d’une ville s’inscrit nécessairement dans le temps long, 
même si beaucoup d’actions ont déjà été conduites, des projets déjà réalisés 
(j’aurai bien sûr l’occasion d’y revenir dans mon propos).  Il est aussi évident 
que beaucoup de projets sont en cours, d’autres démarreront réellement 
au-delà de 2020 – je pense à la construction d’une nouvelle école dans 
l’écoquartier Joly Jean ou bien encore à la rénovation urbaine des quartiers Sud, 
St Chamand et Nord-Est. J’aurais comme l’impression d’un inachèvement, 
d’un abandon à ne pas les conduire jusqu’au bout tant je suis convaincue que 
ces deux projets majeurs pour notre ville répondront pleinement à l’objectif que 
je me suis fixée de transformer durablement et en mieux la vie de tous les 
Avignonnais.  

Pouvoir poursuivre et même amplifier la dynamique impulsée depuis 2014 avec 
mon équipe pour une ville plus solidaire, plus écologique, plus agréable à vivre 
et plus attractive me paraît essentiel. Cette candidature s’inscrit donc 
résolument dans la continuité de ce qui a été déjà engagé : il s’agit 
d’imaginer ensemble la suite de notre histoire. 

La deuxième raison de cette candidature – et elle est tout aussi importante- 
c’est que j’aime notre ville, Avignon. Elle est là, dans mon cœur ; elle me 
donne chaque jour la force d’agir pour vous, pour nous tous, la force de vouloir 
toujours plus et toujours mieux, simplement pour nous rendre plus heureux. 
Vous le comprenez ma motivation et mon énergie sont intactes, mes rêves et 
mes envies pour Avignon demeurent sans limite. 



La dernière des raisons, et certainement la plus importante, c’est vous ; 
vous qui êtes nombreux réunis ce matin devant notre local de campagne en plein 
cœur de ville, mais au-delà de vous, tous les Avignonnais que je rencontre au 
cours de mes nombreuses visites et déplacements dans les différents 
quartiers et qui toujours me disent leur satisfaction du travail accompli, qui me 
remercient, m’encouragent et me soutiennent. Je sens dans nos contacts, dans 
nos échanges, dans nos rencontres, de la sincérité, de la simplicité mais aussi 
une confiance mutuelle qui s’est tissée au fil du temps. Cette sincérité, cette 
simplicité, cette confiance mutuelle sont des moteurs de mon engagement et 
sont venus conforter mon choix car j’aime cette proximité avec vous, j’aime 
être votre Maire à tous. 

C’est d’ailleurs forte de mon expérience de Maire que je me représente 
devant les Avignonnais, et ce n’est pas rien. Etre Maire, c’est à la fois une 
grande responsabilité : celle de décider en votre nom à tous, celle de défendre 
encore et toujours notre ville pour obtenir le meilleur pour elle et pour nous, et 
également une grande fierté : celle de vous représenter et d’agir pour 
améliorer notre quotidien et celui de nos enfants tout en préparant l’avenir de 
notre ville. Etre Maire, c’est ne jamais renoncer malgré l’adversité, malgré les 
contextes financiers et réglementaires qui ne sont pas toujours des facilitateurs 
de l’action publique. C’est aussi faire preuve d’audace et de courage, c’est 
oser pour tous. Ce sont d’ailleurs cette audace et ce courage qui nous ont 
permis de sortir des projets comme celui de l’ex prison Ste Anne ou du Stade 
Nautique ou bien encore d’obtenir de l’Etat un engagement financier sans 
précédent pour les quartiers populaires permettant enfin d’améliorer la vie 
quotidienne des Avignonnais qui y habitent depuis toujours. 

Je me représente devant les Avignonnais forte également d’un bilan, gage 
de légitimité et de crédibilité. D’abord parce qu’il témoigne du respect des 
engagements pris devant vous en 2014. Ensuite parce qu’aujourd’hui les faits 
sont là, les projets longtemps espérés se concrétisent. Comme moi, vous voyez 
se dessiner et se bâtir une ville en mouvement avec certaines réalisations 
emblématiques comme la Plaine des sports, la rénovation de l’école Louis Gros, 
l’embellissement et l’apaisement du centre-ville. Comme moi, vous voyez se 
dessiner et se bâtir une ville du vivre ensemble et des solidarités au travers 
de nouveaux dispositifs comme Un été à Avignon permettant à tous les 
Avignonnais, notamment celles et ceux qui ne partent pas en vacances, d’avoir 
accès à de nombreuses animations sportives, ludiques et culturelles tout au long 
de l’été ou comme l’accessibilité facilitée pour tous les enfants d’Avignon aux 
centres de loisirs grâce à une baisse des tarifs. Comme moi vous voyez se 
dessiner et se bâtir une véritable éco-cité par le développement des mobilités 



douces (voie verte du Bd Charles De Gaulle, Chemin des Canaux), la 
végétalisation de nombreux espaces jusqu’alors artificialisés (Tour des remparts, 
Plaine des Sports) et la création de nouveaux parcs et jardins (Clos 
Massillargues, Verger Urbain V, Pré du Curé), le soutien à l’agriculture locale… 

Ce bilan est une œuvre collective, construit avec les élus qui en loyauté, 
m’ont accompagné tout au long de ce mandat – et je me dois de vous 
rassurer, ils n’ont pas souffert, ils n’ont été ni bâillonnés ni malmenés. Comme 
vous le constatez, ils sont nombreux à être présents ce matin et visiblement 
heureux d’être là. Mais un bilan construit également avec toutes les forces 
vives, et tous les citoyens avignonnais puisque s’il est bien une marque de 
fabrique que je revendique, c’est bien le faire ensemble tant là encore nous 
avons exploré des formes diverses et variées de concertation, participation et 
implication afin que chacun devienne acteur de notre ville (je pense notamment 
à la création du budget participatif). 

Je souhaitais terminer mon propos en parlant un peu de moi. Même si je le 
fais rarement, je suis convaincue qu’il y a un lien intime qui se tisse entre un 
Maire et ses concitoyens : le Maire, c’est celui qui nous ressemble, celui auquel 
on peut s’identifier, celui qui rassure. 

Je suis une femme depuis toujours engagée à gauche, socialiste, qui n’a 
jamais failli ni trahi, fière des valeurs humanistes et de tolérance qui m’ont 
toujours guidée, avec la force de travail, la détermination et l’enthousiasme qui 
sont les miens. Une femme debout en refus des sectarismes, des populismes et 
des extrémismes. Une femme qui croit plus que jamais en l’action publique 
locale, au bien commun et en l’intelligence collective de toutes les bonnes 
volontés qui veulent faire avancer Avignon ! 

Je suis prête et j’ai confiance. 

Avignon, notre cœur, notre force est ce qui nous rassemble. 

Alors rejoignez-moi, aidez-moi à bâtir une ville plus harmonieuse et plus 
généreuse. J’ai besoin de vous, de vos idées, de votre soutien et de votre énergie 
pour créer ensemble l’élan citoyen et populaire qui nous fera gagner. 

Allez, c’est parti, haut les cœurs !


